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Chères Paluellaises, chers Paluellais,

Les vacances d’été s’annoncent et c’est avec plaisir que je 
peux vous annoncer la réouverture prochaine de notre mai-
son de Vendée. Certes, il y aura peu de bénéficiaires cette 
année puisque nous ne pourrons la louer la saison estivale 
complète. Un manquement de l’une des entreprises interve-
nantes a reculé son ouverture de plusieurs mois (rambarde 
de sécurité non posée). Vous trouverez dans ce numéro du 
Paluellais les modalités de location décidées par le conseil 
municipal. Pour tout complément d’informations, n’hésitez 
pas à vous déplacer en mairie aux horaires d’ouverture.

Après la villa des Sables-d’Olonne, nous nous attaquerons à la rénovation du chalet et 
de l’appartement des Carroz ; les travaux seront, certes moins importants, mais cette 
cure de rajeunissement nécessitera leur fermeture pour une durée encore indéterminée. 
L’éloignement de ces logements ne facilite pas les démarches.

Puisque nous parlons travaux, vous verrez au fil des pages que les gros projets de 
rénovation des bâtiments communaux vont entrer dans la phase « concrète ». La partie 
administrative étant bien avancée, il va falloir procéder aux déménagements : nous allons 
devoir vider les locaux actuels (salle polyvalente et ateliers techniques) afin d’être prêts 
à attaquer ces gros chantiers.

La remise en état de l’ensemble du parc locatif communal se poursuit. Après les travaux 
de la maison du Bois Payen qui s’achèveront à la fin de l’été ; la réfection des deux loge-
ments du presbytère qui débutera en fin d’année et l’aménagement intérieur des deux 
appartements libres de la résidence du Pont-de-Grés, nous toucherons presque à la fin 
de ce vaste programme de rénovation.

Il restera quelques travaux visant à améliorer l’isolation des maisons du Clos des Fées 
(pose de volets sur certaines fenêtres) ainsi que certaines améliorations de confort dans 
les maisons de la résidence de l’Eperon.

Trois années auront été nécessaires pour parvenir à ce résultat. C’est pour moi une grande 
satisfaction que je partage avec les équipes administrative et technique de la mairie. 
Elles ont été très sollicitées et je les en remercie.

Je n’oublie pas dans ces remerciements, notre assistant maître d’ouvrage (cabinet Ciclop) 
qui nous assiste dans la conduite de ces gros projets, l’adjoint en charge des travaux ainsi 
que les membres de cette même commission.

Nos efforts ne portent pas uniquement sur les travaux, nous continuons à développer 
les outils de communication et le « bien-vivre ensemble ». A ce sujet, nous vous donnons 
rendez-vous pour la deuxième édition de la Fête des Familles le 30 juillet au Clos des Fées. 
Nous espérons vous y voir nombreux et mettons tout en œuvre pour que ce pique-nique 
familial soit une réussite. Un flyer est joint à ce journal avec toutes les informations 
nécessaires.

Nous vous proposons également de participer pour la seconde fois au Téléthon communal 
et associatif du 9 décembre prochain. Le tissu associatif, l’école, sont les forces vives du 
village, les réunir autour d’une cause comme le Téléthon ne peut que renforcer les liens 
intergénérationnels. La première édition de ce Téléthon paluellais a connu l’an dernier un 
magnifique succès ; nous sommes persuadés que vous aurez à cœur de faire que l’édition 
2023 connaisse également une belle réussite.

Les animations proposées par l’équipe du Clos des Fées se multiplient, les concerts, 
expositions, visites des jardins, balades, fêtes et festival vous offrent de nombreuses 
possibilités de divertissements ; notez la fête de la nature et des jeux en septembre avec 
le feu d’artifice de la commune.

Je ne peux terminer cet édito sans avoir une pensée pour les personnes qui nous ont quit-
tées au cours des six premiers mois de cette année ; notre doyenne, Raymonde Leboucher 
ainsi que Françoise Beuzelin qui étaient toutes deux, très connues dans le village, elles 
y résidaient depuis des décennies et ont participé activement à la vie communale. Je 
renouvelle toute ma sympathie à leur famille.

Je vous souhaite à toutes et tous un bel été. Je me tiens à votre disposition et demeure 
à votre écoute.

Bien cordialement.

 
      Le Maire, Didier Gaston

NOS SAISONNIERS 
Durant la période estivale, pour faire 
face à l’accroissement d’activités et aux 
absences pour congés des agents titu-
laires, la commune accueille plusieurs 
saisonniers. Nous leur souhaitons une 
bonne intégration.

De gauche à droite : Corentin Barthé-
lémy (au Clos des Fées), Romain Bouffay, 
Hervé Le Mat, Gilles Droulot, François 
Poulet (au service 
espaces verts de 
la commune)

D’autres sont 
attendus prochai-
nement : Waren 
Dieme aux espaces 
verts de la com-
mune ; Paul Frégé 
et Tom Baudouin 
(entretien des jar-
dins du Clos des 
Fées).

Juliette Yvon est arrivée pour la période estivale au Clos des Fées, elle y accueillera le public, tiendra 
les permanences lors des concerts, expositions, fêtes, distribuera flyers et affiches, installera les salles et stands, etc.
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DATES À RETENIR
Fête des familles : le 30 juillet 

Fête de la nature et des jeux : les 16 et 17 septembre 

Feu d’artifice : le 16 septembre 

Journée de sensibilisation avec les pompiers : à définir

Téléthon communal et associatif : le 9 décembre
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RETOUR SUR LE 1ER FORUM DE L’EMPLOI 
à la centrale de Paluel

La commune a relayé cette information importante pendant plusieurs semaines. 

Vous êtes à la recherche d’un emploi, nous vous invitons à lire l’article qui s’y réfère 
dans la rubrique VIE COMMUNALE « l’actualité du CNPE de Paluel ».

Un site à consulter absolument : edf.fr/edf-recrute (renseigner Paluel dans la 
case « localité »).

PALUEL : SIÈGE DE L’ENQUÊTE PUBLIQUE « INTRODUCTION 
DE PRÉCURSEURS MOX » (réacteur n˚4 du CNPE de Paluel)

La préfecture de Seine-Maritime a ouvert une enquête publique concernant la demande d’autorisation de modification 
substantielle de l’installation nucléaire de base (INB) n°115, dénommée « réacteur n°4 du CNPE de Paluel » en vue 
d’autoriser l’introduction de Précurseurs MOX.

Deux membres de la commission d’enquête ont assuré une permanence à la mairie afin de recueillir les observations 
du public. Ces permanences se sont tenues les 12 avril et 15 mai.

Vous n’avez pu vous déplacer pour vous informer, vous pouvez retrouver le contenu de ces dossiers sur le site :

http://moxagepaluel.enquetepublique.net
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MISE EN PLACE DE PANNEAUX LUMINEUX 
à Conteville et près de la mairie

L’installation de ces panneaux vient compléter les moyens de communication mis en place par la municipalité. Après 
la création du site internet communal, la mise à disposition de l’application panneau pocket, la distribution dans les 
boîtes aux lettres du journal communal, flyers, annonces de manifestations, nous pensons ainsi toucher l’ensemble de 
la population.

PANNEAU POCKET

Rappel : nous insistons sur l’utilité de ce moyen de communication entièrement gratuit et vous le recommandons 
vivement. Les informations vous parviennent en instantané. Si vous rencontrez quelques difficultés pour l’installer sur 
votre téléphone, n’hésitez-pas à demander l’aide d’un voisin, d’un membre de votre famille ou bien passez en mairie, 
nous vous y aiderons. 

Si vous avez des remarques, des suggestions sur ces outils de communication, n’hésitez pas à contacter Catherine 
Gaston (adjointe en charge de la communication au 02.35.57.80.90)

Recherchez votre commune sur
l'application et cliquez sur le cœur        

à côté de son nom pour l'ajouter en favori. 
Vous ne manquerez plus aucune actu !

Téléchargez gratuitement l'application sur
votre téléphone ou tablette en recherchant

PanneauPocket sur les stores

Votre mairie vous offre l'application
PanneauPocket pour toujours mieux 

vous informer et vous alerter.

Consultez les informations 
et alertes depuis votre

ordinateur sur
app.panneaupocket.com

OFFERT 
PAR VOTRE

MAIRIE 

Pas de smartphone 
ni de tablette ?

RECEVEZ EN DIRECT
LES INFOS ET ALERTES

DE VOTRE MAIRIE

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE  | © PANNEAUPOCKET 2021

Pas de création de compte
Pas de récolte de données personnelles

Toute l'actualité de votre commune en temps réel

GRATUITGRATUIT
100%

ANONYMEANONYME
100%

Evénements
Informations de coupures réseaux
Travaux sur la voirie
Alertes météo, préfecture
Et bien plus encore... 

Où que vous soyez,
 quand vous le souhaitez !

app.panneaupocket.com

Smartphone 
Tablette

Ordinateur

OFFERT 
PAR VOTRE

MAIRIE 

  PUBLICITÉPUBLICITÉ

Mettez en favoris 
votre lieu de résidence, 

le village de vos vacances, 
les communes de vos

proches ... 

et en toute simplicité ! 

0%

A DESTINATION DES NOUVEAUX HABITANTS :
Vous venez d’arriver dans la commune, n’oubliez pas de passer en mairie !

Nous pourrons ainsi vous communiquer toutes les informations nécessaires en fonction de la composition familiale 
de votre foyer : mise à jour du Plan Communal de Sauvegarde, bourses scolaires, services mis à votre disposition, 
etc. et faciliter ainsi votre intégration. 
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UN SOUTIEN LÉGITIME AUX POMPIERS
Les pompiers ont toujours beaucoup de difficultés à recruter de jeunes volontaires. Nous nous efforçons de commu-
niquer le plus souvent possible sur ce besoin en moyens humains.

Vous pourrez les rencontrer dans les mois à venir à Paluel. En effet, nous les avons sollicités afin d’organiser avec 
eux, une action de sensibilisation aux gestes de premiers secours ainsi qu’à l’utilisation des nouveaux défibrillateurs 
installés dans la commune.

Pour les nouveaux arrivants, nous vous rappelons les quatre endroits où vous pouvez trouver ces défibrillateurs :
 • derrière la mairie (place Henri de Sancy)
 • devant la salle polyvalente (impasse du stade) 
 • devant le tennis club (route des tennis au hameau de Conteville)
 • devant la salle Georges Braque (au Clos des Fées à Conteville)

Dès que la date sera connue, nous ne manquerons pas de vous en avertir.

AVEC LA PÉRIODE ESTIVALE, RAPPEL DE QUELQUES RÈGLES DE CIVISME.
Si pour une grande majorité d’entre nous, cela va de soi, 

il ressort qu’il n’en est pas de même pour tous !
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w
w
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DÉCHETS VISÉS : 
tontes de pelouse, 

taille de haies, 
feuilles mortes, 

résidus d’élagage…

PARTICULIERS, 
COLLECTIVITÉS, 
ENTREPRISES.

DES SOLUTIONS EXISTENT : 
compostage, 

broyage et paillage, 
tonte mulching, 

apport en déchèterie

ARRÊTEZ 
DE VOUS 

ENFLAMMER !!

UNE PRATIQUE 
POLLUANTE  POUR

L’ENVIRONNEMENT 
ET TOXIQUE 

POUR LA SANTÉ

À L’AIR LIBRE LE BRÛLAGE DES DÉCHETS VERTS EST INTERDIT*

* article 84 du 
Règlement Sanitaire 
Départemental type 

diffusé par la circulaire 
du 9/08/1978. 

Cette interdiction est 
aussi rappelée dans 

la circulaire du 18/11/2011

PRÉFET
DE LA RÉGION

CENTRE

Rappel sur l’interdiction de brûlage de végétaux 

Avec l’arrivée des beaux jours, l’entretien des jardins est 
de mise, nous vous rappelons qu’il est interdit de brûler 
les végétaux à l’air libre. 

Une benne est mise à votre disposition par la commune 
pour les évacuer. Pour tout renseignement complémentaire, 
relatif à la collecte de ces déchets verts, n’hésitez-pas à 
appeler la mairie.

Rappel sur les nuisances sonores

Suite à plusieurs plaintes d’habitants reçues en mairie, 
nous vous rappelons les termes de l’arrêté préfectoral 
DSP/ARS n°2014/101 relatif à la lutte contre le bruit de 
voisinage.

Article 7 : les activités bruyantes, effectuées par des 
particuliers, telles que la rénovation, le bricolage et le 
jardinage, réalisées à l’aide d’outils ou d’appareils tels 
que tondeuses à gazon, tronçonneuses, perceuses, rabo-
teuses, scies mécaniques, bétonnières, compresseurs, 
etc…, susceptibles de causer une gêne pour le voisinage 
ne peuvent être effectuées, sauf intervention d’urgence, 
à l’extérieur ou à l’intérieur des bâtiments que :

> Les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h à 20h,
> Les samedis de 9h à 12h et de 14h30 à 19h,
> Les dimanches et jours fériés de 10h à 12h.

Pour bien vivre ensemble, respectons les autres !

Les tondeuses et autres engins à moteur ne sont pas les 
seuls responsables du bruit ; les réunions festives font par-
tie des choses agréables de l’été qui peuvent vite devenir 
gênantes pour les voisins : n’hésitez-pas à prévenir ceux-ci, 
si vous organisez ce genre d’événements, cela évitera tout 
problème et entretiendra de bonnes relations de voisinage.

Si nous nous permettons de le mentionner, c’est que ce 
genre de plaintes est récurrent et oblige les élus à intervenir 
pour faire des rappels à l’ordre. Ce n’est pas très agréable ! 

Rappel sur les dépôts sauvages au pied des containers

Nous avons des droits, comme celui de trouver les endroits publics propres ; mais 
également des devoirs, comme celui de porter ces encombrants dans les lieux dédiés, 
en l’occurrence, les déchetteries. 

La municipalité a fait de gros efforts d’aménagement dans plusieurs endroits de plein 
air, dédiés aux loisirs et à la détente. Il est important de les garder propres afin que 
tous puissent en profiter. Nous serons vigilants quant au respect de ces installations.

Désolés pour tous ces rappels, profitez bien d’un été qui nous l’espérons sera ensoleillé et agréable !
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LES LOCATIONS DE VACANCES
Les Carroz-d’Araches 
L’appartement et le chalet des Carroz sont fermés pour rénovation.
Un diagnostic complet va être fait prochainement pour évaluer l’ensemble des travaux à réaliser (réparations et réfec-
tions diverses, remplacement du mobilier usagé ou défectueux, literies, etc.)
A l’issue de ce diagnostic, nous vous tiendrons informés de la durée de fermeture de ces deux logements.

La villa des Sables d’Olonne
Nous espérions vous annoncer enfin la date de remise en location de la villa.
Suite au manquement d’une entreprise et sans l’installation d’un garde-corps pour la mise en sécurité d’un escalier, 
nous avons été contraints de retarder la date d’ouverture. Après maintes réclamations et mise en demeure, M. le maire 
avait reçu la garantie que les travaux seraient terminés en semaine 26. Ce n’est pas encore le cas. Nous ferons une 
communication, dès que nous le pourrons, sur la date précise de réouverture.
En parallèle, la commission logements s’est réunie afin de réfléchir sur la tarification et les modalités d’attribution de 
la maison. Le conseil municipal a entériné ces modalités lors de sa séance du 16 mai au travers d’une délibération. 
Habituellement, les réservations doivent se faire six mois avant la période de location souhaitée. Il n’est pas possible 
de procéder de cette façon pour cette année particulière.

1/ Si vous êtes intéressés, vous devez vous inscrire en mairie sur une semaine précise. 
2/  Si plusieurs personnes ont demandé la même semaine, il sera procédé à un tirage au sort à la mairie. La date 

et l’heure de celui-ci seront communiquées aux exæquos qui pourront être présents s’ils le souhaitent. 
Cette période transitoire durera jusqu’aux locations de fin 2023. 
Dès les locations de janvier 2024, les modalités habituelles reprendront normalement, à savoir les six mois nécessaires 
à la réservation :
Vous pouvez vous référer au tableau contenu dans la délibération ci-contre :
(exemple : vous souhaitez réserver une semaine en février 2024, vous devez vous inscrire la première semaine d’août)

UNE IDÉE DE SORTIE EN FAMILLE !



TravauxTravaux

Les quatre pavillons de la Route de Guerpy

À la suite de l’incendie du pavillon situé 149, Impasse du 
stade et au passage de différents experts, la municipalité, 
sur les conseils de ceux-ci, a diligenté un contrôle des 
installations des quatre autres logements communaux 
identiques au pavillon sinistré. La commune a dû deman-

der aux locataires de 
ne pas utiliser les in-
serts dans l’attente 
des conclusions des 
experts.

En ce qui concerne le 
pavillon sinistré, le 29 
août prochain, le maire 
rencontrera de nou-
veau, experts et archi-
tecte, afin d’évaluer le 
montant des travaux à 

réaliser pour la réhabilitation de ce logement. Le résultat 
sera communiqué aux assurances des différentes parties 
et la rénovation pourra ainsi débuter.

Récemment, les ravalements des façades de ces quatre 
pavillons ont fait l’objet d’un nettoyage complet des crépis.

Au n°1 Chemin de Bois Payen

Les travaux ont commencé en début d’année et se pour-
suivent normalement. Le logement pourra être remis en 
location avant la fin de l’année 2023.

▲ Reprise des 
murs extérieurs 
fissurés
◀ Pose de 
nouveaux 
ouvrants, 
carrelages, 
peintures

Les logements de la résidence du Pont de Grès

Deux logements viennent d’être rénovés 
à la suite d’un dégât des eaux pour l’un 
et à une précédente location de plus 
de 20 années pour l’autre. Les travaux 
sont réalisés et les logements sont à 
nouveau loués.

Les deux autres logements, devenus 
vacants à la suite du départ des loca-

taires ont fait l’objet de travaux d’urgence dont une répa-
ration de fuites au niveau de la toiture qui engendraient 

des infiltrations. Ces 
deux logements vont 
faire, eux aussi, l’objet 
de travaux intérieurs 
avant de les remettre 
en location. 

La cour intérieure de la 
résidence est en cours 
d’aménagement.

Au n°264, route des Terre-Neuvas

La réception définitive des travaux a eu lieu et les loca-
taires ont réintégré leur logement.

Logements du presbytère

Nous subissons un décalage des 
plannings, le début des travaux 
est repoussé au dernier tri-
mestre de l’année 2023. Nous 
avons pu néanmoins effectuer 

les travaux de désamiantage du bâtiment jouxtant une 
partie de l’édifice..

LE PARC LOCATIF ET LES BÂTIMENTS COMMUNAUX
Le parc locatif

Les bâtiments communaux

▲ Contrôle par l’entreprise Magnan

▲ Réception définitive en présence de M. Bellet architecte, des entreprises 
intervenantes et des représentants de la mairie ayant suivi le chantier

Réhabilitation des locaux mis à la disposition 
du SIVOS (ancienne école des filles)

Les travaux sont terminés et l’activité du SIVOS déloca-
lisée provisoirement à la mairie a pu reprendre dans un 
environnement beaucoup plus adapté avec sanitaires et 
locaux aux normes.

Atelier DELAUNE

Poursuite des travaux avec la création d’un bureau et 
l’aménagement d’un plancher pour agrandissement de 
l’espace stockage

A l’école

Travaux de réparation sur façades de l’école et peintures 
extérieures

En juillet, l’aménagement extérieur situé au-dessus de 
l’école sera réalisé et offrira aux enfants un espace de 
verdure dédié à la détente.
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Mise aux normes des bâtiments recevant du public et accès aux personnes à mobilité réduite. Rappelons que ces 
travaux sont obligatoires et que la date de prescription pour les réaliser était fixée à l’année 2020.

Nous nous sommes donc penchés sur ce gros dossier et 
sommes aujourd’hui en règle avec la législation. Tous les 
ERP (établissements recevant du public) ci-dessous seront 
définitivement aux normes.
 • Vestiaires du stade
 • WC publics du bourg
 • WC du jardin « Murmure de la Durdent »
 • Salle du Manège
 • Tennis club
 • Les deux églises et la chapelle

En ce qui concerne la salle polyvalente, les ateliers techniques 
et la mairie, les travaux d’accessibilité seront, bien entendu, 
réalisés lors de leur complète rénovation. 

Les réalisations en images

Au vestiaire du stade Au Manège de Conteville

Au Tennis Club A la Chapelle de Janville

Aux toilettes du parc Aux toilettes 
« Murmure de la Durdent » publiques 

 du bourg

Zoom sur le gros dossier A’DAP A l’église de Conteville

A l’église de Paluel
Les travaux sont en cours et seront achevés très prochainement.

▲ L’une des nombreuses réunions de chantier
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Un gros budget, beaucoup de temps et d’énergie, tant sur les plans administratifs que tech-
niques ! 

Nous sommes satisfaits de leur aboutissement. Nous pourrons ainsi nous concentrer sur 
les dossiers en cours qui vont demander, dans les mois à venir une supervision régulière et 
nécessaire, un suivi sans faille afin de garantir des travaux de qualité. 
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Les gros dossiers de réhabilitation
État d’avancement

Travaux

SÉCURITÉ ET VOIRIE

Au Clos des Fées

Réfection de l’allée prin-
cipale (du parking à la 
salle Georges Braque) 
pour un accès facilité 
aux personnes à mobi-
lité réduite

EMBELLISSEMENT ET ENVIRONNEMENT

Au Clos des Fées

Pose de grands pots d’ornement par David et Kévin qui se chargeront de les remplir de végétaux pour agrémenter 
l’espace sablonneux.

A la résidence du pont de grès

Installation de tables de pique-nique en bordure de rivière

Plaine de Bertheauville

Malgré bien des relances faites 
auprès des services d’Orange, tou-
jours pas d’intervention de leur part.

Les employés communaux ont 
fait de leur mieux pour sécuriser 
la zone en attendant la résolution 
de ce problème.

Information de dernière 
minute : bonne nouvelle, les 
travaux viennent d’être effec-
tués !
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La partie administrative précédant le début des travaux avance de façon significative pour trois 
bâtiments communaux.

La salle polyvalente – Les ateliers techniques – La mairie et son extension

La salle polyvalente

Le permis de construire est prêt à être déposé auprès du 
service instructeur. 

Le chantier débutera avant la fin de l’année 2023 et devrait 
nécessiter entre 12 à 14 mois de travaux.

La salle sera composée d’un hall d’accueil avec un local 
vestiaire, d’une petite salle, d’une grande cuisine avec 
locaux de stockage annexes (vaisselle, mobilier…), d’une 
grande salle polyvalente.

En plus de son équipement destiné à accueillir des activités 
sportives (vestiaires, douches…), la salle sera équipée d’une 
scène avec matériel de projection et de sonorisation pour 
accueillir tous types d’événements, qu’ils soient privés, 
publics ou associatifs.

Précision : cette salle répondra aux exigences du Plan Local 
de Sauvegarde, puisqu’elle sera le point de ralliement de 
la population en cas de besoin. 

▲ Esquisses du projet (vues de devant et de derrière)

Les ateliers techniques

La partie administrative est bouclée. S’il était prévu d’ob-
server quelques mois d’écart entre le début des travaux des 
ateliers avec ceux de la salle, il est maintenant probable 

que les deux chantiers débuteront en même temps. En 
tout premier lieu, il va falloir procéder au déménagement 
du contenu de ces 2 bâtiments communaux. La commune 
a, pour ce faire, loué un des ateliers relais de la CCCA 
siuté à Conteville.

La mairie et son extension

L’analyse des offres pour le choix de l’architecte a eu 
lieu. C’est le cabinet d’architecture « AZ Architecture » de 
Rouen qui a été retenu.

Le groupement de maîtrise d’œuvre était présent le 
21 juin dernier pour effectuer l’ensemble des diagnostics 
nécessaires pour travailler sur le dossier qu’il devrait nous 
remettre en septembre.

▲ Présentation du groupement qui assurera la rénovation et son agrandissement

▲ Le groupement de maîtrise d’œuvre au grand complet :
M. Delamarre (BET Structure Kube), M. Berthemet (AZ Architectes), 
M. Vander Malière (AZ Architectes), Mme Wlachet (BET Sogeti, ingénieure 
thermicienne), M. Montlouis (BET Sogeti – ingénieur VRD), M. Besnard 
(BET Sogeti, ingénieur Electricité), M. Petiton (Economie 80, économiste)

Entre ces gros projets qui vont entrer prochai-
nement dans la phase de début de travaux, 
la poursuite des rénovations des logements 
communaux, les dossiers de compétence com-
munautaire qu’il nous faut défendre avec force 
et détermination, le travail ne manquera pas…



Travaux

LES TRAVAUX DE L’ÉQUIPE TECHNIQUE

Préparation du fleurissement

▲ Avant la venue de David et Kévin pour les plantations, Romain, Cédric et Pascal ont préparé le terrain ! ▲

▲ Remplacement des jardinières abîmées aux entrées et sorties du bourg. ▲

Travaux

Parterres du carrefour du bourg

David et Kévin ont retravaillé les parterres du carrefour. Les variétés de plantes choisies permettront de conserver la 
visibilité aux usagers de la route et limiteront les opérations de désherbage.

A l’arboretum de Bertheauville

Installation de deux tables de pique-nique à l’arboretum : nous espérons inciter les familles et promeneurs à venir 
profiter de ce bel endroit. Félicitations à David pour la création du panneau avec le nom des enfants nés en 2021 et 
2022 et le magnifique dessin de l’arbre qui y est associé.

Comme chaque année, massifs, corbeilles et parterres 
de la commune viennent d’être réalisés par les 
agents communaux. 

Les fortes chaleurs déjà enregistrées au mois de juin 
nécessitent et nécessiteront tout l’été un arrosage 
régulier ;  l’équipe technique s’y emploiera avec soin 
comme les années précédentes.

Mise en place de graviers à la résidence du Pont de 
Grès pour limiter l’entretien des espaces verts diffi-
ciles d’accès

Réalisation d’une tranchée pour raccor-
dement eau potable à l’ancienne école 
des filles par Romain et Gilles.
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A cette période de l’année, l’entretien des espaces verts bat 
son plein. Rappelons qu’aucun produit phytosanitaire n’est 
utilisé sur le territoire de la commune et que nécessairement, 
la repousse des mauvaises herbes est très rapide. Les agents 
font leur maximum pour assurer la propreté de la commune. 
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LES COMPÉTENCES AUTRES QUE COMMUNALES

Retour sur ces gros dossiers pour lesquels nous n’avons pas la main !
Les avancées depuis le précédent numéro du Paluellais

Tous les points relatifs aux problèmes de voirie et d’assainissement dans la commune ont fait l’objet d’une réunion 
globale avec les services de la C.C.C.A. le 21 mars dernier, sur place.

En toute transparence, nous vous joignons, ci-dessous le compte-rendu de cette rencontre.

  

Suite à cette rencontre, quelques éléments nouveaux :

L’ASSAINISSEMENT DE JANVILLE
M. le maire a revu le vice-président de la C.C.C.A. en charge de l’assainissement (M. Thévenot). Celui-ci l’a assuré que 
le dossier était en cours d’étude. 

LA ROUTE DU BOUT-FLEURI A BERTHEAUVILLE
Le 23 juin, nouvelle rencontre avec les services de la C.C.C.A. sur 
place afin de déterminer le meilleur aménagement possible pour 
assurer le ralentissement des véhicules et sécuriser la circulation 
des piétons. 

CARREFOUR DE LA CENTRALE
Le 20 juin, une réunion s’est tenue en mairie avec les responsables 
du site, Didier Gaston (maire), le service départemental des routes, 
la C.C.C.A. L’étude du projet a été présentée, il reste à définir qui 
sera nommé maître d’ouvrage (la CCCA ou la commune).

1918

A noter : 
En ce qui concerne l’ensemble des axes routiers du village et le carrefour d’accès à la centrale, M. le 
maire a relancé ardemment les services communautaires. Il a insisté, tout particulièrement, sur le 
fait que les travaux de maintenance qui seront entrepris au CNPE de Paluel, à compter de 2025/2026 
au titre du « grand carénage » vont générer une augmentation significative de la circulation. Il est 
donc urgent de s’en occuper dès à présent !

AUTRE SUJET :

L’AUBERGE DU PONT-ROUGE
Suite à la rencontre de M. le maire avec la Direction Départementale du Territoire et de la Mer, nous savons 
maintenant ce qu’il ne sera pas possible de faire.
Une étape est donc franchie ; cela va nous permettre de nous pencher dès septembre prochain sur le devenir de 
cette propriété communale avec beaucoup plus de sérénité.
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L’ÉCOLE ET LES ÉCOLIERS

Textes rédigés par les élèves de Cours 
Moyen (classe de Mme Belleguic)

« La dictée de la Durdent : une après-midi, le comité des 
lettres de la Durdent nous a dicté l’histoire de la Durdent. 
Nous avions demandé l’année dernière que le thème de 
cette année ait un rapport avec la vallée. Nous avons appris 
qu’elle part de Héricourt et s’échoue à Veulettes sur Mer »

« les journées voile : les 6 et 13 avril, on a fait de la voile 
toute la journée au Lac de Caniel. Certains élèves sont 
tombés dans une eau froide. Il y avait beaucoup de vent 
ce jour-là mais notre moniteur nous a appris à manipuler 
la voile et l’embarcation. Après le déjeuner, nous avons 
recommencé avec encore plus de vent. Certains élèves 
ont vraiment eu peur !

Heureusement, la semaine suivante, la journée était beau-
coup plus belle. La maîtresse a même fini sur un bateau ! »

« le projet « Tour du Monde » : en ce moment, avec 
la maîtresse, nous travaillons sur l’Europe. Nous avons vu 
tous les continents au fur et à mesure de l’année. Après 
chaque vacance, nous commencions un nouveau continent. 
Il y a eu l’Asie avec les lampions de Chine et la calligra-
phie, puis l’Afrique avec les chants, puis l’Amérique avec 
le jazz et les buildings, puis l’Océanie et l’Australie avec 
les volcans et chants polynésiens. Nous avons découvert 
à chaque fois les coutumes, les danses traditionnelles, les 
musiques et les instruments. La maîtresse nous a montré 
des images de monuments.

Alors, nous avons pris l’avion pour voyager autour du monde

Textes rédigés par les élèves de Cours 
Elémentaire (classe de Mme Schmitt)

« Piscine :  Avec la classe des CM1-CM2 nous sommes allés 
faire de la natation à la piscine de Cany-Barville. Nous y 
sommes allés en bus et des parents nous accompagnaient. 
Lorsque nous arrivions à la piscine, nous croisions d’autres 
élèves. Nous avons eu des maîtres-nageurs sympathiques 
et nous avons appris beaucoup de choses. Pour apprendre 
à nager, nous avons fait des parcours, nous avons sauté 
du plongeoir, nous sommes passés dans la cage, nous 
sommes allés chercher des objets au fond de l’eau, nous 
avons fait des longueurs, etc. Nous avons adoré ! »

« Tennis : Notre classe a eu la chance de pouvoir pratiquer 
du tennis au Tennis Club de Paluel. Comme pour la piscine, 
nous y sommes allés en bus avec des parents qui nous 
accompagnaient. Nous avons travaillé en plusieurs ateliers 
avec deux professeurs très gentils. Nous avons effectué 
plusieurs exercices différents. Par exemple, nous devions 
tenir la raquette de tennis et marcher avec la balle de 
tennis dessus. Au début, c’était très difficile, mais à force 
de s’entraîner, nous avons tous progressé ! »

« Spectacle :  Avec la classe des CM1-CM2, nous sommes 
allés voir le spectacle de la Petite Sirène au théâtre du 
Rayon Vert à Saint-Valéry, il y avait d’autres classes, du 
coup il y avait beaucoup de monde ! On a eu de la chance, 
nous étions très bien placés pour voir le spectacle ! Il y avait 
trois comédiens qui étaient habillés en noir. Sur scène, il y 
avait beaucoup d’instruments, (violon, alto, guitare, etc.). 

Le spectacle était bien, les acteurs étaient drôles et il y 
avait beaucoup de musique. Nous avons bien aimé mais ça 
ne racontait pas la véritable histoire de la Petite Sirène »

« Projet Tour du Monde : comme les CM1-CM2, cette 
année, nous sommes partis en voyage avec le thème de 
l’école « Voyage autour du monde ». A chaque nouvelle 
période, nous voyons un nouveau continent :
 • Période 1 : l’Asie
 • Période 2 : l’Afrique
 • Période 3 : l’Amérique
 • Période 4 : l’Océanie
 • Période 5 : l’Europe

Nous découvrons la culture pour chaque continent, par 
exemple des lieux, des personnages célèbres, mais aussi 
des pays ! Toutes les semaines, nous devons trouver un 
pays grâce à trois photographies.

Nous faisons de l’art plastique en rapport avec notre 
thème : l’art aborigène, des totems, la barrière de corail, 
des grattes-ciels, des chats mangas, des hiéroglyphes ou 
encore des cavaleras. Nous sommes également en train 
de faire des dessins qui parlent de notre thème. Nous 
lisons également des livres, nous apprenons des chants 
mais aussi des poésies. 
▲ Masques africains, totems et barrière de corail : de superbes dessins !

A la fin de chaque période, nous faisons de la cuisine : des 
plats en rapport avec le continent sur lequel nous avons 
travaillé pendant la période. »

Bravo aux enfants et à leurs enseignantes pour ce 
magnifique projet !
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LES VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ

Le 15 janvier, la salle Georges Braque du Clos des Fées a 
connu une grande affluence. Plus de 200 paluellaises et 
paluellais avaient répondu présents à l’invitation du maire 
et de son conseil municipal pour la traditionnelle cérémonie 
des vœux.

Après avoir souhaité la bienvenue à toutes et tous, et pré-
senté ses meilleurs vœux pour 2023, le Maire a donné la 
parole à Hubert Lefebvre, adjoint en charge des travaux et de 
l’urbanisme qui a dressé la liste des réalisations effectuées 
au cours des deux années écoulées. 

Pour la communication, les affaires sociales et culturelles, c’est Catherine Gaston, adjointe 
en charge de ses domaines, qui a fait un point sur les actions engagées et rappelé les 
différents outils de communication mis au service de la population.

Monsieur le Maire a ensuite évoqué l’avenir et les grands projets qui démarreront prochai-
nement, en premier lieu les rénovations de la salle polyvalente et des ateliers techniques 
de Conteville en 2023. 

Le mot de la fin revenait à Michael Dupré, 1er adjoint, qui souhaitait, au nom du conseil 
municipal, une bonne année 2023 au maire de la commune tant au niveau personnel que 
dans la réussite des projets communaux. 

Ce fut ensuite aux personnalités présentes de prendre la parole

     ▲ Mme Guillot (vice-présidente de la CCCA) et M. Batut (député de la 10ème circonspection)                       ▲ Les discours des officiels 

Le sauvetage d’un pigeon voyageur

Le 26 juin, nous avons 
trouvé un pigeon voya-
geur dans la cour de 
l’école. Il était blessé, 
une de ses ailes était 
cassée. La maîtresse a 
appelé la mairie ; Mic-
kaël et François ont vu 
qu’il était bagué. Il avait 
fait un grand voyage 

puisqu’il venait du Pas-de-Calais. On a pu prévenir 
son propriétaire. En attendant qu’il le récupère, 
nous l’avons amené à l’association « le chêne » 
d’Allouville-Bellefosse qui recueille les animaux 
blessés. Nous sommes fiers d’avoir contribué à 
son sauvetage.

Le 22 juin, les élèves ont reçu les gendarmes dans 
leur classe. Ces derniers leur ont fait passer leur 
« permis piéton ».

Pas beaucoup de répit, car il fallait juste après, penser à 
la préparation du spectacle de fin d’année qui a eu lieu 
le 24 juin en présence de leurs parents. 

Le 29 juin, nous avions notre sortie scolaire au Parc 
Canadien de Muchedent, nous avons vu des bisons et des 
loups, avons pique-niqué sur place et sommes revenus 
ravis de cette belle journée.

Le 30 juin, les gendarmes sont venus remettre les permis 
piétons aux jeunes usagers de la route. Tous les élèves 
ont été reçus et étaient impressionnés de recevoir leur 
diplôme de la main des gendarmes.

C’est aussi le même jour, que la distribution des prix a 
eu lieu en présence des élus. Chaque enfant a reçu un 
beau livre.

« Ils sont très jolis et en rapport avec notre projet d’école. 
Nous pourrons continuer de voyager en lecture à travers 
les continents. »

L’après-midi s’est terminé autour d’un goûter pour fêter 
l’arrivée des grandes vacances.

Nous souhaitons à toutes et tous un bel été !
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Après les différentes élocutions, 
la place était à la convivialité. Les 
discussions allaient bon train et 
l’ambiance musicale permit même 
à certains de faire quelques pas 
de danse.

▲ Janville se regroupe ▲ Conteville, en force

▲ Quelques notes de piano, et en piste ! ▲

▲ De jeunes garçons très serviables ▲ Félicitations à l’équipe de Sophie et Bruno Dambry, 
tout était parfait 

Saluons, grâce à tous, 
l’ambiance chaleureuse qui 
a régné tout au long de la 

journée !

Le 2 avril, la municipalité a eu le plaisir d’accueillir 86 convives pour le repas de la Commission d’Action Sociale.  

Monsieur le maire dans son discours d’accueil a souligné le 
nombre important de participants par rapport aux années 
précédentes et s’en est réjoui. 

Il a eu une pensée pour les amies paluellaises qui nous ont 
quittées depuis le dernier repas, Mmes Fernande Saint-Martin 
et Mme Lucette Roussignol. Il a regretté que les personnes 
ayant intégré l’EHPAD de Saint Valéry en Caux, invitées à 
ce repas, n’aient pu se joindre à l’assemblée : Mme Solange 
Lefebvre, Mme Thérèse Ledoux, Mme Lucette Lateurtre.

Mme Lucette Pupin et M. Gérard Panchout, les doyens du 
jour ont été mis à l’honneur et ont reçu chacun un présent. 

Le travail des aides communales qui officient au quotidien 
auprès des personnes âgées de la commune a été particu-
lièrement salué ainsi que celui de Katia qui jongle avec les 
plannings pour satisfaire au mieux les demandes.

A ce sujet, M. le maire a rappelé que ce service est propre à Paluel, qu’il représente un coût important pour la collectivité 
et qu’il espère pouvoir compter sur la compréhension de tous lorsqu’il est nécessaire de bouleverser certains horaires 
ou d’annuler des prestations faute de personnel. La municipalité doit faire face aux éventuels arrêts maladie, congés 
annuels ou absences diverses des agents et n’a pas nécessairement de remplaçantes disponibles. 

Il a rappelé aussi, le dispositif « Présence verte » et invité les personnes ne l’ayant pas encore à y adhérer. Il n’a pas 
omis de remercier celles et ceux, membres du conseil municipal ou non, qui ont préparé la salle, effectué la décoration 
des tables, etc.  

Après les discours, 
tous ont levé leur 
verre dans une 
bonne ambiance 
et partagé le 
repas préparé par 
la Maison Dambry ; 
repas qui a ravi les 
papilles de tous 
les participants. 
Les conversations 
allaient bon train 
et c’est dans une 
ambiance tout à 
fait conviviale que 
les animateurs de 
« Normandie Spec-
tacle » ont invité 
l ’assemblée à 
reprendre en chœur 
quelques refrains 
et à prendre pos-
session de la piste 
de danse.

◀ La table des doyens 
et le tour de chant de 
Lucette et Gérard !

REPAS DE LA COMMISSION D’ACTION SOCIALE
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LA CHASSE AUX ŒUFS

C’est sous un grand ciel bleu qu’une cinquantaine d’enfants paluellais, accompagnés 
de leurs parents se sont retrouvés le 8 avril dernier pour la traditionnelle chasse aux 
œufs organisée par la municipalité.

C’est à 14h00 que la chasse a été déclarée ouverte et quel meilleur endroit que les 
bosquets, massifs et allées du Clos des Fées pour cacher puis dénicher les précieux 
chocolats. 

Les petits participants s’en sont donnés à cœur joie et ont pu ainsi profiter des premiers rayons du soleil.

Après avoir déambulé un bon moment à la recherche des œufs, ils étaient attendus à l’intérieur pour un atelier « gon-
flage de ballons » et « maquillage ». Ces ateliers ont remporté un vif succès, il fallait faire preuve de patience car la 
file d’attente était longue. Mais quels résultats !

▲ Madison, twist, rock et slow pour tous les âges ! 

C’est à une heure tardive que tous se sont séparés, ravis de cet agréable moment passé ensemble !
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LA FÊTE DES MÈRES

Le 4 juin dernier, les familles paluellaises étaient conviées par la municipalité pour 
célébrer la fête des Mamans.

C’est au Clos des Fées que l’assistance s’est réunie autour du verre de l’amitié, pré-
cédé par le discours de M. le maire. Les membres de l’équipe municipale ont ensuite 
distribué des roses à chacune des mamans présentes. 

Les mamans paluellaises en EHPAD ainsi qu’en maison de convalescence n’ont pas été oubliées ; 
les membres du conseil municipal leur ont rendu visite et leur ont apporté une rose ; un petit 
geste pour garder le lien avec le village !

Vie communale

▲ Il y en avait pour tous les goûts, garçons ou filles ! ▲

Entre temps, les membres du conseil municipal ont distribué les cadeaux prévus 
pour les enfants (une peluche pour les tout-petits et un lapin en chocolat pour 
les autres).

Le goûter a permis de faire patienter enfants et parents qui ont pu ainsi prendre 
le temps de discuter.

Monsieur le maire en a profité pour remercier ses collègues du conseil municipal 
qui ont participé à l’organisation de cet après-midi. 

Un joyeux moment pour les petits comme pour les grands !

2928



Vie communale Vie communale

TRANSATS D’ALBÂTRE au Clos des Fées

La tournée « Transats d’Albâtre » mise en place de mai à 
octobre 2023 par les services de la C.C.C.A. s’est arrêtée 
à PALUEL le 28 juin. Le rendez-vous s’annonçait ludique 
et festif et ce fut bien le cas !

Le temps agréable et l’endroit parfaitement adapté à 
ce genre de manifestation a permis la réussite de cet 
événement.

Grand merci aux organisateurs, à Delphine et son équipe 
ainsi qu’à l’ensemble des prestataires ou acteurs qui ont 
œuvré afin que tous passent un bon moment.

Les jeux et activités ont permis aux enfants de s’amuser 
pleinement : mur d’escalade, structures gonflables, tir à 
l’arc, jeux divers…

Les grands n’ont pas été en reste puisqu’ils se sont retrouvé 
autour des jeux anciens en bois, de la fameuse mailloche 
ou il régnait jusqu’au soir une grande animation.

Les food-trucks installés sur place proposaient aux 
promeneurs de poursuivre l’après-midi autour de snacks 
salés et sucrés accompagnés d’une bière artisanale ou 
de toute autre boisson et gourmandise.

Transats, chaises et tables savamment 
disposés incitaient à rester. C’est ainsi 
que tous les participants ont profité de 
la soirée « guinguette », et de l’ambiance 
musicale très sympathique. 
◀ Après l’effort, le réconfort !

Danses, joyeuses rigolades, chenilles 
improvisées ! la convivialité et la bonne 
humeur étaient de mise. Chacun a apprécié 
ce moment de partage ; ce fut aussi 
l’occasion pour tous de faire plus ample 

connaissance. De nouveaux arrivants dans le village ont 
ainsi pu échanger avec des paluellais installés de longue 
date. Ils sont maintenant motivés pour participer à d’autres 
manifestations communales. 

Super réussite, tous se sont quittés en attendant 
une prochaine édition…

Un concours acharné où chacun a mesuré sa force, le vainqueur porté 
en triomphe ! Bravo Rémi !
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LE CERCLE DES ANCIENS
Le 26 janvier, nous avons tenu notre assemblée générale 
en présence de Didier Gaston, Maire.  

57 membres sur 70 étaient présents ou représentés. Le 
conseil d’administration a été réélu et le bureau inchangé. 

La présidente et la trésorière ont donné lecture des 
rapports moral et financier de l’année écoulée et présenté 
les projets pour 2023. 

Nous avons le plaisir d’accueillir pour cette nouvelle année 
15 nouveaux membres, de jeunes retraités pour la plupart. 
L’effectif du club est maintenant de 85 adhérents. Nous 
en sommes ravis et souhaitons la bienvenue à nos jeunes 
recrues.

L’après-midi s’est prolongé autour de la galette des rois et 
nous avons pu échanger sur le programme des activités 
de cette nouvelle année qui débute. 

Le 9 février, les habitués du jeudi avaient du renfort. 
Avec l’arrivée de nos nouveaux adhérents, d’autres activités 
ont vu le jour. En plus des cartes, dominos et triominos, 
il y avait des joueuses de scrabble, quelques marcheuses 
qui ont fait un petit tour dans Conteville et d’autres qui 
ont profité du beau temps pour s’adonner à la pétanque ; 
les femmes ne se sont pas faites prier pour participer. 
La bonne humeur régnait sur le terrain du Clos des Fées. 

Tous se sont rejoints pour partager le goûter. Merci à 
celles et ceux qui avaient confectionné des crêpes pour 
fêter la chandeleur. Après l’effort, le réconfort !

Le 9 mars, nous avons 
fêté les anniversaires des 
adhérents du premier 
trimestre qui avaient 
répondu à notre invitation 
et avons également honoré 
les Mamies présentes à 
l’occasion de la fête des 
grands-mères. 

Françoise fête ses 90 
printemps, entourée des 

deux Claudine du club ! Bon 
anniversaire à toutes trois. ▶

« Françoise nous a quittés quelques semaines après. Nous sommes heureux d’avoir 
pu partager avec elle ce moment. Nous savons à quel point elle était heureuse de 
participer à chaque rencontre du club. » 

Les membres du conseil d’administration et Didier Gaston, Maire 
(excusée Claudine Thouvenin, secrétaire)

Quelques têtes couronnées !

Attention, c’est sérieux,
Denis mesure ! ▶

Des Mamies rayonnantes !
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Le 6 avril, un petit changement dans les habitudes puisque 
la rencontre a eu lieu au Lac de Caniel. Les amateurs de 
jeux ont pu s’adonner à leur activité favorite, d’autres 
sont allés prendre l’air et ont effectué une marche bien 
vivifiante autour du lac, alors qu’une vingtaine de membres 
disputait des parties de bowling dans une ambiance de 
joyeuse rigolade.

Tous se sont retrouvés autour du goûter préparé pour 
l’occasion et étaient ravis de cet après-midi.
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Le 23 mars, une petite dizaine d’adhérents avait délaissé 
les activités habituelles pour s’adonner à un atelier concocté 
par les étudiants de l’École Supérieure d’Art de Dunkerque, 
présents au Clos des Fées ; atelier cyanotypie qui leur a 
permis de révéler leur talent artistique…
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Le 20 avril, un petit loto interne au club a réuni 36 
participants. Tous ont passé un bon après-midi et partagé 
le goûter.

Le 5 mai, Claude, notre trésorier adjoint, 
a représenté le club à l’assemblée 
générale de la fédération de Seine-
Maritime de Générations Mouvement 
qui s’est tenue à Yvetot. 

Le 17 mai, nous nous sommes déplacés à Yvetot pour 
assister à la comédie musicale « Cette année-là ! » à la 
salle des vikings ; chansons et humour ont permis aux 
participants de passer un bon moment et d’oublier les soucis 
du quotidien ; les chanteurs de la compagnie Trabucco 
ont été largement applaudis. Au retour, nous étions 38 
à partager un plateau-repas pour conclure cette journée 
bien sympathique. 

Le 8 juin, nous avons fêté les anniversaires du deuxième 
trimestre, l’occasion de célébrer les 90 printemps de 
Gérard, notre doyen ainsi que les anniversaires d’Elisabeth 
et de Nelly qui elles aussi, ont été mises à l’honneur. Un 
magnifique gâteau a été servi pour l’occasion.

Nous avons fêté le même jour, la fête des Mamans et les 
hommes du club se sont chargés de remettre une jolie 
plante à chacune d’elles. 

A l’intérieur comme à l’extérieur, une belle participation !

Le 20 juin, 24 participants n’ont pas rechigné à se lever 
de très bonne heure pour un départ à 5h30 en direction de 
Bagnoles de l’Orne ou un programme chargé les attendait. 
En plus de visiter cette belle cité, ils ont découvert ou re-
découvert la Ferme du Cheval de Trait. C’est dans ce bel 
endroit qu’ils ont effectué une balade à cheval, déguster de 
bons produits locaux et assister à un magnifique spectacle 
équestre avec des percherons.

La dernière rencontre avant la trêve estivale a eu lieu le 22 juin, c’était au tour 
des Papas d’être mis à l’honneur. Un petit présent leur a été offert.

Comme vous pouvez le constater, le Cercle des Anciens a été très actif sur ce 
premier semestre 2023 et espère l’être tout autant sur le second.

Nous vous souhaitons un bel été.
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Les gagnants du jour

Rendez-vous aux membres du club en septembre pour de nouvelles aventures.

Visite du domaine avant la balade à cheval

Les équipages, tout le monde 
est rentré à bon port !

Un copieux petit-déjeuner dès l’arrivée : tripes du matin pour une 
journée pleine d’entrain !

Un magnifique spectacle équestre et des animaux remarquables !
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L’association a tenu son assemblée générale le 10 février, 
en présence de Catherine Gaston, adjointe au maire.
La présidente, Sylvie Bunel Bidault et son bureau ont 
dressé le bilan de l’année écoulée et fait part des projets 
pour la saison 2022-2023. Le bureau a été renouvelé sans 
aucun changement.

A l’issue de l’assemblée générale, toutes ont partagé le 
verre de l’amitié.

La présidente a rappelé que l’effet COVID n’épargne pas 
les gymnastes paluellais(es) puisque le club enregistre 
une petite baisse de ses effectifs (32 adhérents pour 
cette année 2023).

Le club souhaite recruter de nouveaux membres afin de 
maintenir les 5 cours au tarif attractif actuel.
Le moral et la motivation des adhérentes laissent pré-
sager une bonne année sportive, comme en témoignent 
les photos ci-dessous.

Le 31 mai, une sortie a été organisée au Parc Canadien 
de Muchedent : les participants l’ont particulièrement 
appréciée. C’est dans une ambiance conviviale et festive 
que tous ont pu partager ces bons moments ailleurs que 
sur les tapis. 

L’été approche et la trêve estivale également. 
Comme à l’accoutumée, le 30 juin, nous avons terminé 
la saison par une petite randonnée commune aux deux 
groupes. Randonnée qui s’est achevée autour  d’un re-
pas, l’occasion de relater cette saison et de se donner 
rendez-vous en  septembre.

A ce sujet, nous vous rappelons, qu’en raison de la fer-
meture prochaine de la salle polyvalente de Paluel pour 
rénovation, nos cours reprendront en septembre à la salle 
de Malleville-les-Grés.

Bel été à toutes et tous !

PETIT RAPPEL DES COURS DISPENSÉS

Les mardis (cours animés par Nathalie) :
à 16h05 Pilates
à 17h15 Stretching et relaxation
à 18h00 Pilate, renforcement musculaire, 
 coordination
Les jeudis (cours animés par Joelle) :
à 9h30  Renforcement musculaire et 

assouplissement
à 10h30 Gym douce

Les cours du jeudi sont particulièrement adaptés aux 
seniors. 
Avis aux amateurs ! Pour toute information complé-
mentaire, n’hésitez pas à venir assister à l’un des cours 
dès la reprise de septembre.

Un moment fort sympathique !

Une année un peu compliquée pour l’USP qui est toujours à la recherche de nouveaux joueurs, comme nous le confie 
Laetitia, sa présidente.
L’ambiance est cependant au rendez-vous dans ce petit club qui privilégie les contacts humains. 

L’UNION SPORTIVE PALUELLAISE

Vous êtes intéressés par ce 
sport collectif, n’hésitez pas 
à venir rencontrer dirigeants 
et joueurs sur le terrain, ils 
se feront une joie de vous y 
accueillir.

Vous pouvez égale-
ment contacter Alex au : 
06.62.08.13.52

L’assemblée générale a eu lieu le 11 
juin à 11h en présence d’Hubert Le-
febvre, adjoint au maire. Un barbecue 
a ensuite réuni joueurs et dirigeants 
pour un moment bien sympathique.

Le club a des projets, le prochain aura 
lieu dès le mois de juillet. 
En effet, le club organise un tournoi 
de sixte le 16 juillet. Ci-dessous, 
l’affiche avec tous les renseignements 
nécessaires.
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faisait l’appel des enfants paluellais Morts pour la France, 
ainsi que des victimes civiles.

Au carré des alliés, Michael Dupré, adjoint, a déposé une 

gerbe et l’assemblée a observé une minute de silence en 
hommage aux soldats britanniques morts sur le sol paluellais.

L’assemblée a ensuite rejoint le Clos des Fées où la 
municipalité offrait le verre de l’amitié ; verre qui fut 
suivi, comme à l’accoutumée du banquet préparé par Mr 
Dambry, traiteur »

Le 18 juin, le Président 
avait convié les membres 
de l’association à se 
réunir au monument aux 
morts de la commune 
pour commémorer l’appel 
historique du Général de 
Gaulle. Après le dépôt 
de gerbe et la lecture du 
message de Patricia Miralles 
(secrétaire d’Etat auprès 
du ministre des Armées, 

chargée des Anciens Combattants et de la Mémoire), un 
regroupement de l’ensemble des associations d’anciens 
combattants avait lieu à Grainville la Teinturière.
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Le 31 janvier, le Président a accueilli les Anciens 
Combattants et associés pour un « après-midi jeux » 
au cours duquel nous avons dégusté la galette des rois. 
Félicitations aux reines et roi : Marie Doliger, Annie Dupré 
et Jean Neveu.

Un après-midi qui nous a permis de garder notre devoir 
de mémoire.

Le 14 mars, les Anciens Combattants ont tenu leur 
assemblée générale. Une minute de silence a été observée 
en hommage aux Anciens Combattants disparus ainsi 
qu’aux membres honoraires. 

Le Président, Bernard Piednoel a rappelé dans le rapport 
moral les différentes manifestations qui ont eu lieu au 
cours de l’exercice 2022 et Claude Dupré, trésorier, a 

présenté le bilan financier. »

Le Président a présenté M. ROGER Georges, nouvel adhérent 
dans les rangs des Anciens Combattants de Paluel et qui 
vient de l’UNC de Rouen. 

Le 8 mai a donné lieu à une belle commémoration. Tout 
d’abord, devant la stèle du B17 au Pont-rouge pour honorer 
les 10 aviateurs américains du bombardier tombé en mer 
le 28 mars 1943. M. le maire étant excusé avait délégué 
M. Hubert Lefebvre, adjoint, qui a déposé la gerbe. L’appel 
des membres de l’équipage de la forteresse volante qui 

ont péri en ces lieux a été fait par le jeune Louis, petit-fils 
de Daniel LEFEBVRE, notre correspondant avec les USA. A 
eu lieu ensuite la sonnerie aux Morts, la minute de silence, 

l’Hymne Américain et la Marseillaise.

Après la messe qui a eu lieu à Cany-Barville, les Anciens 
Combattants avaient convié la population à les rejoindre 
sur le cimetière de l’église de Paluel.

Devant le monument aux Morts, Hubert Lefebvre a déposé 
une gerbe puis lu le discours de Mme la Secrétaire d’Etat 
auprès du ministre des Armées chargée des Anciens 
Combattants et de la Mémoire, alors que le Président 

LES ANCIENS COMBATTANTS
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LE TENNIS CLUB DE PALUEL

Vie communale

COORDONNÉES

TENNIS CLUB DE PALUEL 02 35 97 92 17 
Route des Tennis - Conteville tennisclubpaluel@gmail.com 
76450 PALUEL  tennis club de Paluel

Remise en état des courts extérieurs
L’équipe du TCP s’est occupée des terres extérieures afin de proposer les meilleures conditions de jeux à ses adhérents. 
Durant cette journée, les adhérents auront utilisés environ 2 Tonnes de terres battues.

PADEL
Le projet de 2 terrains de 
PADEL semi-couverts est 
en cours de validation. Une 
demande de subvention 
auprès de l’Agence Nationale 
du Sport devrait être validée 
prochainement. 

Aperçu du projet ▶

Résultats des championnats par équipe 
(en attente de la dernière rencontre 

prévue le 11 JUIN 2023)

SENIOR Homme Equipe 1 Excellence 
3 Victoires sur 6 rencontres

SENIOR Homme Equipe 2 
4 Victoires sur 6 rencontres

SENIOR Homme Equipe 2 
5 Victoires sur 6 rencontres
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Le tennis à l’école 
avec les classes de 
Paluel et Vittefleur 
s’est déroulé durant 
6 semaines et a 
permis à 36 élèves 
de pratiquer notre 
sport.

Des stages de tennis 
seront proposés sur les 
mois de Juillet et Août à 
la suite du traditionnel 
barbecue de fin d’année 
prévu le 17 juin 2023

TOURNÉE DE TOURNOIS 
DE LA CÔTE D’ALBÂTRE

Objectifs : Proposer 2 tournois ayant une proximité 
géographique au sein d’une tournée afin d’accueillir 
plusieurs centaines de compétiteurs désirant s’affronter 
lors de ces compétitions.

Description : Organiser sur environ 15 jours 
(2 tournois en cascade) sur 2 communes différentes 
(PALUEL, et VEULETTES SUR MER) afin de garantir 
l’enchaînement des tournois :

PALUEL 
Du 12 JUILLET au 27 JUILLET

VEULETTES SUR MER 
15 JUILLET au 30 JUILLET 

Chaque personne est bien entendue libre de s’inscrire 
à un, deux ou trois tournois :

     1 TOURNOI : 20 €

     2 TOURNOIS : 38 €

Ouvert à toutes les personnes licenciées ou non (une 
licence peut être prise à l’occasion, coût de la licence 
adultes 30 EUROS et mineurs 20 EUROS)

Inscription au 06 47 96 69 17 
auprès de LUDOVIC Alix
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PALUEL EN FÊTES

L’année 2023 a débuté avec la traditionnelle galette des 
rois le 28 janvier dernier

Une trentaine de participants avaient répondu à l’ invitation.

Les reines et rois du jour et le couronnement de la « super reine 
Jacqueline »

Notre second rendez-vous a eu lieu le 25 mars à la 
salle polyvalente de Paluel où une foire-à-tout a réuni 
37 exposants. De nombreux visiteurs se sont promenés 
le long des allées. Merci à tous pour leur participation.

Exposants, visiteurs et remise de lots par Florence

Le 24 juin, un concours de boules au jardin « Murmure 
de la Durdent » a réuni une bonne vingtaine d’amateurs. 
Il faisait particulièrement chaud ce jour-là et tous ont 
apprécié le déjeuner à l’ombre. C’est dans une ambiance 
conviviale que la journée s’est déroulée. 

Bravo à Yohann le 
gagnant, à Cédric 
pour sa deuxième 
place et à Julien pour 
la troisième. 

Tous les participants 
ont reçu un petit lot 
de consolation et 
sont volontaires pour 
prendre leur revanche 
l’an prochain.
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Depuis le début mars, les maillots jaune et bleu des cyclos sillonnent les routes cauchoises toujours avec ce vent 
si familier à notre région ; malgré cela, pas mal de kilomètres au compteur, des randonnées d’environ 40 à 45 km les 
jeudi et samedi après-midi. 

Fin mai des sorties sur la journée le jeudi nous ont fait découvrir d’autres villages du département. 

La ronde du pays de Caux le samedi 17 juin était également au programme.

LES CYCLOS RANDONNEURS

Les cyclos qui voudraient nous rejoindre seront les bienvenus, vous pouvez nous contacter au :
06 42 46 79 87 ou 06 88 61 35 34

pour prendre connaissance des conditions d’inscription ou pour toute information sur le club et les 
sorties proposées.

PALUEL en FÊTES vous rappelle ses prochaines organisations :
Le 23 septembre, sortie en soirée au « Puit enchanté » à Doudeville pour un dîner spectacle.

Le 2 décembre, sortie au Marché de Noël d’Amiens.
Ne tardez pas à vous inscrire, il reste quelques places.

▲ Les gagnants du jour

▲ Les participants et les organisateurs
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ACTUALITÉS DE LA CENTRALE NUCLÉAIRE DE PALUEL

Point sur la maintenance
Le vendredi 17 février, l’unité de production n°1 a été déconnectée du réseau électrique national, dans le cadre de 
son programme industriel. Lors de cet arrêt programmé, les équipes ont réalisé le rechargement d’un tiers de son 
combustible et plus de 6500 activités de maintenance dans les parties nucléaire et non nucléaire des installations.
Le 28 avril dernier, c’était au tour de la tranche 3 d’être déconnectée du réseau électrique national. Cet arrêt programmé 
fait également partie du cycle normal d’exploitation du réacteur. Il prévoit le rechargement d’un tiers du combustible 
ainsi que la réalisation d’activités de maintenance.

Forum de l’emploi
Le samedi 1er avril dernier, la centrale organisait son 1er Forum de l’emploi des métiers techniques qui a connu un vif 
succès puisque plus de 400 personnes s’y sont présentées.
Les profils recherchés actuellement sont variés : ouvriers, agents de maîtrise et ingénieurs.
Les conditions : être diplômé d’un enseignement technique, de Bac à Bac+5.
Aucune formation dans le nucléaire n’est exigée. Les formations spécifiques sont dispensées par EDF une fois le salarié 
embauché. A l’occasion de ce forum, les personnes en recherche d’emploi ou les étudiants qui s’étaient inscrits ont pu 
échanger avec des salariés de la centrale.
Électriciens, automaticiens, mécaniciens, robinetiers, chimistes, logisticiens, préventeurs des risques, mais également 
conducteurs de réacteur nucléaire, formateurs et représentants de la Force d’Action Rapide du Nucléaire (FARN) ont 
eu à cœur d’expliquer leur métier au quotidien.

Ci-après les articles dédiés à cet évènement

Présentation des stands aux élus en compagnie de Jean-Marie Boursier, Directeur 
du CNPE
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Vous recherchez un emploi, n’hésitez pas à lire les articles parus dans la presse locale à l‘issue de 
ce forum (Courrier-Cauchois et Paris-Normandie) et dans lesquels des informations peuvent vous 
intéresser. 

Toutes les offres disponibles sont sur la plateforme 
edf.fr/edf-recrute

(avec Paluel à renseigner dans la case localité)

DES ANIMATIONS PENDANT L’ÉTÉ

Du 5 juillet au 13 septembre, EDF proposera au grand public plusieurs animations. 
La première d’entre elles sera « le circuit vert de l’énergie » : circuit qui permettra d’explorer la Côte d’Albâtre à vélo 
ou en trottinette électrique tout en découvrant l’engagement d’EDF et du territoire pour le bas carbone (centrale 
nucléaire, éoliennes terrestres et parc éolien en mer)
Le centre de formation (selon les disponibilités du chantier école ou du simulateur de conduite) ouvrira ses portes 
aux visiteurs les mardis et jeudis après-midi.
Des animations autour de l’énergie seront proposées aux jeunes à partir de 8 ans
Des visites guidées de l’espace Odyssélec seront également ouvertes au public du lundi au vendredi.
N’hésitez-pas à nous 
rendre visite durant l’été 
ou à vous inscrire aux 
numéros et adresses 
mentionnés dans le flyer 
ci-après.
En septembre, la centrale 
proposera également 
de découvrir le site lors 
des prochaines journées 
européennes du patrimoine 
qui auront lieu les 16 et 17 
septembre.

Nous vous souhaitons 
un bel été !

Fécamp

Écretteville
-sur-Mer

Veulettes
-sur-Mer

Saint
-Pierre
-en-Port

Sassetot
-le-Mauconduit

Életot

Saint-Martin
-aux-Buneaux

Centrale 
nucléaire 
de Paluel

Cap Fagnet

Parcours d’environ 30 KM,  
soit environ 2h de vélo électrique / 

trottinette électrique

OFFICE DE TOURISME  
DE FÉCAMP :  
https://www.fecamptourisme.com/
+33 (0)2 35 28 51 01
Quai Sadi Carnot - 76400 FÉCAMP

CENTRALE NUCLÉAIRE  
DE PALUEL :  
edf.fr/paluel 
paluel-cip-vistes@edf.fr
02 35 57 69 99

(Re)découvrez les plus 
beaux panoramas de la Côte 

d’Albâtre d’une façon ludique

13H30
Départ de l’Office  

de tourisme  
de Fécamp 

(en bus)

17H30/18H
Arrivée retour à 

l’Office de tourisme  
de Fécamp

14H15
Arrivée à la centrale 
nucléaire de Paluel 

(Vue depuis  
le Belvédère et 

explications sur 
le principe de 

fonctionnement  
de la centrale et  

son histoire)

15H
Prise en main 
des vélos ou 
trottinettes 

électriques et 
briefing sécurité 

(Départ vers 
Veulettes sur Mer)

Sur le parcours, 
différents arrêts  

vous seront proposés  
(Sassetot le Mauconduit, 

Cap Fagnet avec 
explication du 

fonctionnement du parc 
éolien terrestre et de 
la nouveauté du parc 

éolien en mer  
de Fécamp)

DU LUNDI AU VENDREDI, 
10h-12h et 13h30-17h30 : 
visites guidées de l’espace 
Odyssélec de la centrale nucléaire 
de Paluel

MERCREDI APRÈS-MIDI : 
rando vélo électrique / trottinette 
électrique

MERCREDI APRÈS-MIDI : 
animations autour de l’énergie  
à partir de 8 ans  
(inscriptions recommandées)

MARDI & JEUDI  
APRÈS-MIDI : 
visites du centre de formation  
(selon disponibilités du chantier 
école ou du simulateur  
de conduite)

Programme été
de la centrale 
de Paluel :Contact :

Explorez la Côte
d’Albâtre en vélo
et trottinette
électrique !
De la centrale nucléaire de Paluel à Fécamp, 
accompagné d’un guide touristique, découvrez 
l’engagement d’EDF et du territoire pour le bas 
carbone (centrale nucléaire, éoliennes terrestres 
et nouveauté du parc éolien en mer de Fécamp).

Laissez-vous emporter par les paysages grandioses 
de la Côte d’Albâtre, à votre rythme, dans le respect 
de l’environnement.

VENEZ RECHARGER VOS BATTERIES !

Infos :
SORTIE GRATUITE
Tous les mercredis après-midi  
du 5 juillet au 13 septembre

Vélo électrique :  
12 & 26 juillet, 30 août,  
13 septembre

Trottinette électrique tout terrain :  
5 & 19 juillet, 2, 9, 16 & 23 août,  
6  septembre

Conditions nécessaires :  
bonne condition physique,  
11 personnes maximum pour le vélo,  
9 personnes maxi pour la trottinette,  
minimum 12 ans et 1m40.  
Nous nous réservons le droit de ne pas 
accepter un enfant si sa taille est trop 
juste pour manipuler les engins.

Inscriptions obligatoires :  
https://boutique.fecamptourisme.com 
Information par téléphone  
au 02 35 28 51 01 PLUS D'INFOS SUR  : 

edf.fr/paluel  @EDF_paluel

fecamptourisme.com  @fecamptourisme

 Fécamp Tourisme 

3ème ÉDITION
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DÉBUT D’ANNÉE 2023 AU CLOS DES FÉES 
ET ÉVÉNEMENTS À VENIR

En début d’année, plusieurs artistes sont venus au Clos des fées pour travailler, animer des ateliers 
auprès du public et présenter leurs œuvres :

Le compositeur fécampois Dominique Lemaître a poursuivi sa résidence démarrée à l’automne, avec les 
concerts des dimanches matin, à 11h. Le public, au fil des cinq concerts qui ont eu lieu entre novembre et mars, 
s’est fidélisé à ce rendez-vous, représentant une jauge de 120 personnes pour les trois dernières dates de janvier, 
février et mars. 

Un beau succès pour cette formule qui sera reprise à la saison automne/hiver prochaine, avec d’autres artistes.

L’artiste Ingrid Hochschorner a séjourné quelques semaines au 
Clos des Fées dans le grand atelier Fata. Elle a eu ainsi la possibilité de 
travailler de très grands formats, présentés au public les 3, 4 et 5 mars.

Ingrid Hochschorner est plasticienne, enseignante à l’école municipale 
d’arts plastiques/Galerie Duchamp d’Yvetot et habite Canouville.

L’artiste en présence de Didier Gaston, maire ▶

La sculptrice Maguy Seyer a investi l’atelier Seelie dans lequel elle a mené son activité de sculpture sur bois. 

Lors de l’ouverture de son atelier les 3, 4 et 5 mars, elle a invité le public à essayer son 
matériel. Une découverte pour beaucoup d’entre eux.

Maguy Seyer habite Sassetot le Mauconduit, aux Petites Dalles, et 
dispose habituellement d’un atelier qu’elle a installé dans un bâtiment 
de ferme, à Butot Venesville. Elle y stocke les pièces de bois qui 
attendent d’être transformées en sculptures.

Maguy Seyer installera, dans les jardins du Clos des Fées, à la fin 
de l’été, une grande installation en bambou que chacun pourra venir 
découvrir à l’occasion de la Fête de la Nature et des Jeux les 16 et 
17 septembre. 

Ingrid Hochschorner explorant la technique de sa voisine d’atelier. ▶

Du 13 au 31 mars, 12 étudiants de l’Ecole Supérieure d’Art Dunkerque Tourcoing sont venus au Clos des 
Fées, encadrés par 5 anciens étudiants déjà diplômés et en cours de formation d’enseignement. Au total, 17 
jeunes artistes ont parcouru la commune et ses environs, s’intéressant au contexte naturel, culturel et industriel. 

Une présence jeune et dynamique, au plein cœur de l’hiver, qui a fortement participé à la vie du Clos des Fées.

Au cours de ces trois semaines d’observation et de travail, les étudiants ont 
également animé plusieurs ateliers auprès des élèves de l’école Maternelle 
de Vittefleur ainsi qu’auprès du public du Clos des Fées (sculpture, 
gravure, et cyanotype avec le Club des Anciens de Paluel). 

Une exposition des œuvres réalisées à Paluel par les étudiants a été 
installée au Clos des Fées, du 30 mars au 7 avril, puis a ensuite voyagé 
pour être présentée à Tourcoing en mai ainsi qu’à Dunkerque en juin.

L’artiste graveuse Sophie Domont a été accueillie au Clos des Fées pendant le mois d’avril. Sur un projet 
de l’équipe du Clos des Fées, elle est la première de quatre artistes invités en 2023 à s’intéresser à la 
Basse vallée de la Durdent, à Paluel, entre le bourg et le Pont Rouge. Pour son projet au Clos des Fées, 
elle a porté son intérêt sur une plante de la vallée, une graminée qu’elle ne connaissait pas jusqu’alors, la 
glycérie, et avec laquelle elle a fabriqué le papier destiné à l’impression de ses gravures. Elle a également 

exploré les qualités de cette plante, une fois transformée 
en pâte à papier, pour la sculpture. 

A l’issue de sa résidence d’un mois, elle a présenté 
en mai l’exposition des œuvres créées dans cette 
démarche. Elle aussi a organisé des ateliers avec le 
public qui a travaillé, sous sa conduite, à la découverte 
de la fabrication du papier et de la gravure.

▲ La glycérie dans la vallée de la Basse Durdent, récoltée après autorisation du propriétaire de parcelle ; puis transformée après 
cuisson en pâte à papier destinée aux feuilles de papier pour la gravure future ainsi que pour les sculptures (ici essai sur un mannequin).

 ◀ Vue de l’exposition (salle des essais de papier) ; l’artiste 
lors du vernissage, entourée de Catherine Gaston, adjointe 
au maire et Jocelyne Courtois, conseillère municipale.

Sophie Domont a emmené avec elle certains participants à 
ses ateliers afin qu’ils récoltent dans la vallée de la Durdent 

la glycérie avec laquelle ils ont appris à confectionner leur 
papier. Ils ont également fait des croquis pour leur projet de 

gravure réalisée ensuite au Clos des Fées. ▶
▲ Catherine Gaston, adjointe 
au maire, avec l’artiste.
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Les 17 et 18 juin, a eu lieu la Fête des Arts et de l’Été au Clos des Fées, sur le thème de la terre crue dans 
l’architecture. Il existe depuis quelques années un réel retour d’engouement pour ce matériau traditionnel, revisité 
dans la construction par des techniques modernes et efficaces en gain de temps et de qualité. Quoi de plus 
satisfaisant que de bâtir à l’aide d’un matériau issu de sol local et réemployable ? 

Le public a participé à des ateliers de fabrication, des démonstrations, des expositions, a pu visionner des films 
et assister à une rencontre/conférence avec des professionnels. Un beau moment passé dans les jardins et les 
bâtiments du Clos des Fées, éco-village bâti il y a maintenant 10 ans et récompensé par le Prix de l’aménagement 
urbain, catégorie Territoires ruraux 2013 et le Prix AMO du Moniteur “Habitat, Architecture, Environnement” 2013 
– Mention spéciale du jury. Un lieu idéal pour soulever les questions d’architecture intéressant notre époque.

En mars, la programmation du Clos des Fées s’est rapprochée de l’événement « Journée Internationale des 
Forêts » et a proposé au public une série de films documentaires sur les arbres, la forêt et leur effet positif sur le 
bien-être de l’homme. Des sorties dans un bois privé de la commune, 
autorisées par son propriétaire, ont eu lieu sous la conduite de Marie 
Henry, Sophrologue Naturopathe à Yvetot, ayant proposé plusieurs 
séances de « sophro-marche ». Plusieurs étudiants de l’école Supérieure 
d’Art Dunkerque Tourcoing ont participé à une de ces séances.

Le rendez-vous annuel sur les forêts sera reproduit l’année prochaine 
avec une nouvelle programmation.

Séances de sophro-marche dans les bois. ▶

Nouveautés dans les jardins du 
Clos des Fées. Les jardins évoluent, 
se transforment au fil du temps. Tout 
en conservant le projet paysager mis 
en place en 2013 par l’agence de 
paysagisme Mutabilis, l’environnement 
des jardins doit évoluer et s’adapter. 
Depuis la construction de la caserne 
de gendarmerie, à l’extrémité est 
de la parcelle du Clos des Fées, il 
devenait nécessaire de retravailler 
certains aspects paysagers du site.

▲ Sur la photo, nous apercevons David et Kevin, jardiniers du Clos des Fées, en train 
de planter une nouvelle haie, entre le parking des gîtes et la nouvelle caserne de 
Gendarmerie. Plantée sur le talus, cette haie d’arbres d’essences variées participe 
à clore les jardins du Clos des Fées, inspirés du modèle du Clos masure en pays de 
caux (cour de ferme entourée de talus plantés d’arbres de haut jet et dans laquelle se 
trouvent la mare, le verger, le potager, les bâtiments de vie et de travail…

D’autres nouveaux projets pour le Clos des Fées occuperont une partie de 
leur temps pendant l’été, à découvrir les 16 et 17 septembre à l’occasion 
de la Fête de la Nature et des Jeux.

Les ateliers proposés au public par David et Kevin ont eu un grand succès 
pendant l’hiver et le printemps, avec la taille des arbres fruitiers et celle 
des rosiers. Les prochains ateliers auront lieu à l’automne. 

Pendant l’été, David et Kevin accueillent le public pour les visites guidées 
des jardins (voir dates sur l’affiche).

A noter qu’ils feront la démonstration, au Clos des Fées, de la construction 
d’une structure en saule vivant, à l’occasion de la prochaine Fête de la 
Nature et des Jeux programmée les 16 et 17 septembre prochains. Venez 
les rencontrer à cette occasion pour découvrir cette technique magnifique 
de construction végétale.

En avril, un Comité de lecture a été créé à Paluel, en collaboration avec le Festival Terres de Paroles.
8 paluellais se sont lancés dans cette aventure. Le Festival Terres de Paroles 
accompagne la création de Comités de lecture sur notre Département. 
Il remet 6 livres, six premiers romans d’auteurs, à chaque Comité qui les 
fait tourner entre les participants qui ont pour mission de les lire avant 
de voter en septembre pour l’élection du favori. Le lauréat qui ressortira 
des votes des différents Comités de lecture se verra remettre une Bourse 
d’écriture par l’équipe du Festival Terres de Paroles. Pour l’instant, chacun 
des participants à Paluel s’attache à lire avec attention les romans.
A noter que le Festival Terres de Paroles présentera au Clos des Fées une 
pièce de théâtre le vendredi 6 octobre. 

▲ Réunion au Clos des Fées de quelques 
participants au Comité de lecture, chaque 
premier mardi du mois, pour l’échange des livres.

Concerts de l’été au Clos des Fées

Jeudi 13 juillet, 21h. Retour à la même date que les années précédentes de Lucy Dixon et Nicolas Noël, 
accompagnés cette année d’Arnaud Grosfilley. Reprises de Stevie Wonder.

Vendredi 28 juillet, 21h. Nurse, avec Alain de Nardis. Musique Rock.

11, 12, 13 et 14 août, Festival Grand Marnage. concerts à 19h (dans les jardins) et 21h(dans la salle). 
Food Truck La crêpe enchantée (croque-monsieur, Hotdogs, crêpes, boissons). Bar avec la Brasserie du Phare.
11/08, 19h : Lady Arlette – 21 h : Captain Sparks and Royal Company.
12/08, 19h : Peggy and the Blind Sentinelle – 21h : Magnitoz
13/08, 19h : programme en cours – 21h : François 1ers
14/08, 19h : Vanja Sky – 21h : Manu Lanvin

Réservations indispensables : 02 35 99 25 46 / accueil.closdesfees@mairie-paluel.com

Concerts gratuits

Lydie très appliquée !
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GRAINES D’ARTISTES

Avec l’école
Des enfants du RPI de la Durdent ont participé, avec leurs enseignantes, à des ateliers proposés par les étudiants de 
l’École Supérieure d’Art de Dunkerque/Tourcoing qui ont séjourné trois semaines en résidence au Clos des Fées.

Nos artistes en herbe ont été ravis de participer et nous présentent quelques-unes de leurs créations. Rappelons que 
celles-ci ont été exposées au Clos des Fées jusqu’au 7 avril afin que les enfants puissent montrer leurs réalisations à 
leur famille.

Hugo nous explique : 

« Nous avons ramassé des branches, des plantes, des cailloux au Lac de Caniel lors d’une promenade et ensuite on a 
travaillé avec les étudiants qui nous ont aidé à faire nos tableaux ; nous avons aussi fait des blasons avec de la feutrine et 
différentes choses »

Hugo était heureux de présenter ses œuvres à ses parents. Une petite en 
classe de maternelle, récemment arrivée dans le RPI, était elle-aussi, très 
fière de montrer à ses parents, son magnifique tableau représentant le 
Lac de Caniel.

Les enfants ont aussi découvert l’atelier cyanotype. Ci-dessous, de très 
jolis résultats !

Bravo aux participants et merci à Hugo pour son témoignage.

En dehors de l’école
Félicitations et mention toute particulière pour les enfants de la 
famille Plihon qui ont représenté les jeunes paluellais lors des 
ateliers du week-end des 17 et 18 juin au Clos des Fées.
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Expositions cet été au Clos des Fées

Sorties

Balades du littoral, proposées par les techniciens du Syndicat 
Mixte du Littoral 76.
Changement climatique, recul des falaises, submersion…
Jeudi 31 aout, rendez-vous 9h30 au Clos des Fées.
Prévoir chaussures pour la marche.
Retour prévu vers 12h.
Gratuit - Réservation indispensable : 02 35 99 25 46 
accueil.closdesfees@mairie-paluel.fr 

Dimanche 30 juillet : pique-nique des familles en musique, au Clos des Fées.
Chacun apportera son repas. 
12h : Apéritif offert par la commune.
Jeux proposés pour petits et grands pendant l’après-midi.
A noter l’inauguration de l’exposition des portraits photographiques des paluellais, photographiés les 17 décembre 
et 15 janvier derniers, par le Caux Ph’Hautot Club.
Pour ceux qui souhaitent se faire photographier, le studio photo sera de nouveau installé le 30 juillet au Clos des 
Fées et les portraits seront intégrés à l’exposition à l’occasion de la Fête de la Nature et des Jeux, le samedi 16 
septembre.

A noter les 16 et 17 septembre 2023, Fête de la 
Nature et des Jeux – Clos des Fées.
10 ans du Clos des Fées : nombreuses animations, 
expositions, visites guidées « obliques », concerts, jeux, 
nouveautés dans les jardins, démonstration de tressage 
de saule vivant avec David et Kevin…. Programme en cours.

Samedi 16 septembre, 21h, feu d’artifice de la 
commune de Paluel.
A découvrir depuis le grand parking du Clos des Fées. 
Buvette, soupe chaude.



HORAIRES D’OUVERTURE : 
Les lundis : de 9h à 12h et de 14h à 18h
Les mercredis : de 9h à 12h et de 14h à 17h
Les vendredis : de 9h à 12h et de 14h à 16h30

Place Henri de SANCY
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Tél. 02 35 57 80 90
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